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95 年度高屏地區漁業 
產銷班幹部座談會紀要 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

本所於 2 月 24 日假生物技術組舉辦「95
年度高屏地區漁業產銷班幹部座談會」，由

蘇副所長茂森主持，與會來賓包括行政院南

部聯合服務中心陳課長銘宗、漁業署林副組

長達三、余科長金妹、李技正海峰、繆技正

自昌、企劃處葉技正漢添、屏東縣家畜疾病

防治所徐課長榮彬、全國金庫股份有限公司

林領組錦河、屏東縣政府許技佐家興、高屏

各區漁會代表、產銷班幹部與漁民朋友們，

共一百餘人。 
蘇副所長致詞時強調，在天然漁獲量增

產日漸困難的情況下，未來水產品的供應，

有一半勢必仰賴水產養殖，因此無論是疾病

的控制、產品的安全、衛生等，均為當前需

要積極因應的重要課題。針對此項主旨，本

次座談會特別安排二項專題演講。首先由生

物技術組張研究員賜玲就「安全養殖管理」

提出報告。張研究員認為水產養殖肩負滿足

人類與日俱增之優質動物性蛋白質需求的重

責大任，因此未來之發展潛力無窮，漁民朋

友們應將其視為明星產業，而不要妄自菲

薄。只是過去水產養殖業的發展，一昧的追

求單位生產量的提高，在高產量、高利潤的

誘引下，過度增加放養密度，導致養殖環境

惡化、疫病叢生、藥物不當使用等各項後遺

症層出不窮，反而斲傷產業的發展。張研究

員強調現代化的養殖業應該格外注重生產過

程之安全管理，他特別針對水產物安全養殖

的各項管理要點、如何建立生態養殖模式以

及產銷履歷的重要性及優點等，一一深入闡

述，提供漁民參考。接著由屏東縣家畜疾病

防治所徐課長榮彬講述「正確用藥管理」，

提供業者有關水產用藥應遵循的規範、禁用

的藥品種類、用藥的注意事項如給藥方法、

劑量、停藥期的規定、藥物殘留對人體之危

害以及防範藥物殘留之措施等各項資訊。 
專題演講後，與會人士針對各項問題充

分交換意見。出席的漁民朋友們發言相當踴

躍，分別針對有關產銷通路、漁產品檢驗、

打擊走私、魚病防治以及貸款申請等相關問

題，充分表達意見，與會的相關漁政部門來

賓也都一一具體回應。半天的議程就在充分

溝通與熱烈討論後圓滿結束。 
我們相信每一次的座談會，都確實發揮

了政府與漁民之間的橋樑功能，因此希望能

有更多的業界朋友們踴躍參與，因為透過這

個平台，在不斷的討論與溝通中，才能真正

落實為漁民爭取更大福祉，以及謀求台灣漁

業永續發展的最終目標。 
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